

[Inicio](#) > [Cali](#) > [Artículo](#)

El alcalde Alejandro Eder, visitó ayer el Concejo de Cali para radicar el proyecto de acuerdo para estudiar el empréstito, que se llama 'Invertir para crecer'. | Foto: WIRMAN RÍOS

[> CALI](#)

Desde proyectos peatonales hasta soluciones de vivienda: Conozca los más de 20 proyectos que la Alcaldía quiere apalancar con el empréstito

El monto solicitado supera los \$ 3 billones, los cuales serían pagados en más de 10 años.

16 de octubre de 2024

Por: Por Juan Camilo Villaquirán Úsuga / El País



Más de 20 proyectos son los que piensa impulsar la actual Alcaldía con el empréstito de \$ 3,5 billones que presentó ayer al Concejo de Cali, algunos de ellos centrados en iniciativas que quedaron inconclusos desde administraciones pasadas.

Dicha solicitud fue presentada ayer por el alcalde de Cali, Alejandro Eder, argumentando que estos recursos le otorgarían a la ciudad la posibilidad de avanzar en iniciativas que la pongan al nivel de otras ciudades capitales en Colombia y el mundo.

Algunos de los proyectos que serán priorizados son el Corredor Ambiental del [Jarillón del Río Cauca](#), el [Parque Alameda Roosevelt](#), el [Bulevar de la Avenida Sexta](#), proyectos de vivienda, el Puente de Chipichape, entre otros.

“Por ejemplo, se priorizará la recuperación de malla vial, queremos tener al terminar esta administración **cerca de 800 kilómetros recuperados, también construir el centro de mando y control para la seguridad de los caleños, reforzar la infraestructura escolar y sacar adelante la nueva sede del Sena**”, puntualizó Eder.

 ALCALDÍA DE SANTIAGO DE CALI GESTIÓN TECNOLÓGICA Y DE LA INFORMACIÓN GESTIÓN DOCUMENTAL	MODELO INTEGRADO DE PLANEACIÓN Y GESTIÓN (MIPG)	MAGT04.03.P003.F006	
		VERSIÓN	003

alcalde para celebrar operaciones de crédito público, operaciones de manejo de deuda pública, asimiladas y conexas, han sido priorizados en el marco del Plan de Desarrollo Distrital 2024-2027 "Cali, Capital Pacífica de Colombia"; no obstante, esta priorización puede variar, atendiendo a las realidades cambiantes de la ejecución y a las decisiones que al respecto se tomen en la administración distrital.

1.2. PROYECTOS ESTRATÉGICOS PRIORIZADOS PARA LA INVERSIÓN:

Propósito	Reto	Programa	Proyecto Identificado
Cali Reconciliada	Oportunidades para la Integración Social y Económica	Cali Distrito Deportivo, Cultural y Turístico	· Complejo musical-dancístico de la Salsa en el Barrio Obrero
		Cali Educada	· Mejoramiento a la Infraestructura física de las Sedes Educativas Oficiales en Santiago de Cali · Mi Cali Beca: Educación Superior
		Desarrollo Productivo	· Centro de Ciencia, Arte y Tecnología YAWA · Mi Cali Beca: Educación para el Trabajo y el Desarrollo Humano · Sena Campus Centro
		Atención Integral a Poblaciones	· Cuidarte: Sistema Distrital del Cuidado
		Hambre Cero	· Galería Alameda
Cali Renovada y Sostenible	Territorio Resiliente y Biodiverso	Gestión del Riesgo y Atención de Desastres	· HEXA - Sistema de regulación, coordinación y control para las emergencias, urgencias y no urgencias ciudadanas cotidianas existentes en Santiago de Cali.
		Protección ambiental y mitigación del cambio climático	· Corredor Ambiental Jarillón Del Río Cauca

Este documento es propiedad de la Administración Central del Distrito de Santiago de Cali. Prohibida su alteración o modificación por cualquier medio, sin previa autorización del Alcalde.

Estos son algunos de los proyectos que serán financiados con recursos del empréstito. | Foto: Concejo de Cali.

El Mandatario también reveló que con estos recursos se piensa sacar adelante la construcción del Parque Central Cañaveralejo, que sería la gran apuesta para la generación de espacio público de la actual Alcaldía, y que estará ubicado al sur de la ciudad.

“Será un parque de 60 hectáreas entre la Arena Cañaveralejo y los lotes de la SAE que quedan en la Carrera 50 y que vamos a adquirir. Además, esto es un proyecto que permitirá generar entre 30.000 y 40.000 empleos en su construcción. Por otra parte, fortalecerá el proyecto de hambre cero, habrá becas para educación superior y se quiere fortalecer Yawa (Centro de Ciencia, Arte y Tecnología)”, agregó Eder.



Algunos proyectos peatonales y habitacionales serán financiados con el empréstito.

En cuanto a los detalles de la deuda, el alcalde Eder no entregó mayores detalles, pero argumentó que es inicialmente un cupo y que se buscará los mejores términos a largo plazo para este fin.

No obstante, al consultar detalladamente el proyecto de acuerdo, llamado ‘Invertir para Crecer’, se conoció que el tiempo para pagar la deuda será de un plazo máximo de 14 años, sin que exceda el 31 de diciembre del 2042.

[“No podemos quedarnos atrás, no puede ser que las otras capitales de Colombia siguen creciendo y nosotros estemos pegados. Lo importante es que todos los pesos se van a invertir en generar desarrollo en la ciudad, y a medida que se genera desarrollo se generan más empleo, más crecimiento y más capacidad de pago”](#), expuso el Alcalde.

 ALCALDIA DE SANTIAGO DE CALI GESTIÓN TECNOLÓGICA Y DE LA INFORMACIÓN GESTIÓN DOCUMENTAL	MODELO INTEGRADO DE PLANEACIÓN Y GESTIÓN (MIPG)		MAGT04.03.P003.F006	
			VERSIÓN	003

Propósito	Reto	Programa	Proyecto Identificado
	Territorio Planificado y Conectado	Movilidad segura y sostenible	<ul style="list-style-type: none"> · Recuperación de la Infraestructura Vial · Vuelta a Occidente · Avenida Ciudad de Cali · Avenida Cañasgordas · Avenida Circunvalar · Vía a Pance · Parque Alameda Roosevelt · Puente Chipichape · Puente Navarro - El Hormiguero · Tren de Cercanías del Valle del Cauca · Renovación Del Centro Histórico · Paseo de Jovita al Río · Bulevar de Avenida Sexta de Cali · Fortalecimiento del Sistema Integrado de Transporte Masivo MIO
		Ordenamiento Territorial e Integración Regional	<ul style="list-style-type: none"> · Fortalecimiento de la infraestructura deportiva y recreativa del Distrito · Mantenimiento a la infraestructura cultural: Teatro Municipal Enrique Buenaventura · Parque Central Cañaveralejo
		Vivienda sostenible, saneamiento básico y servicios públicos	<ul style="list-style-type: none"> · Bulevar Figueroa · Soluciones Habitacionales · Mejoramiento Sistema Alcantarillado Rural
Cali con Buen Gobierno	Gestión Pública para los ciudadanos	Fortalecimiento Institucional	<ul style="list-style-type: none"> · Modernización Tecnológica Institucional · Renovación de la infraestructura institucional

Este documento es propiedad de la Administración Central del Distrito de Santiago de Cali. Prohibida su alteración o modificación por cualquier medio, sin previa autorización del Alcalde.

Algunos proyectos peatonales y habitacionales serán financiados con el empréstito. | Foto: Concejo de Cali.

¿Es un empréstito necesario y conveniente para la ciudad?

El concejal Fabio Alonso Arroyave comentó que siempre será necesario que las Alcaldías apalancen sus proyectos con algunos empréstitos, además de que reveló que está de acuerdo con algunos proyectos que se realizarán con estos recursos.

“Este es un debate que apenas arranca y creo que no vamos a ser ajenos a él y a tratar que se prioricen las realidades que representan las necesidades más importantes de la ciudad. Consideramos que la Alcaldía ha tomado una decisión muy importante para el progreso de la ciudad”, dijo Arroyave.

A su turno, el también concejal Roberto Ortiz aseveró que no se va a permitir que este empréstito se convierta en un cheque en blanco para la actual Administración.

[“Estaremos vigilando de cerca la sustentación de cada proyecto, desde infraestructura vial y seguridad, hasta programas sociales como hambre cero.”](#) Seguiremos acompañando todos los programas que le representen bienestar, desarrollo y crecimiento a nuestra ciudad”, indicó Ortiz.



Lo que hay detrás de la sanción de la Contraloría a Alberto Hadad y tres exsecretarios de Movilidad de Cali

Sin embargo, aunque algunos cabildantes se mostraron optimistas y expectantes ante la radicación de este nuevo préstamo, otros tienen varias dudas sobre si este sería el camino correcto para la ciudad.

“Me parece que es un monto alto y contradice lo que él (Alejandro Eder) estaba diciendo que la ciudad está en crisis y que habían dejado la olla raspada. Yo sí quiero que me explique bien entonces por qué ahora la ciudad sí tiene para endeudarse y que nos expliquen bien proyecto a proyecto y sus tiempos”, solicitó Ana Erazo.



El Empréstito contempla alrededor de \$ 3,5 billones. | Foto: WIRMAN RÍOS

Además, la cabildante resaltó que es necesario escuchar la opinión de la ciudadanía, teniendo en cuenta que son los caleños los que terminarán pagando dicha deuda.

Una opinión similar tiene el concejal Carlos Patiño, que también comentó que será un estudio arduo el que se va a realizar a la solicitud de empréstito de la Alcaldía, debido a que son muchos proyectos que deben ser puestos a consideración, además del monto estipulado.

“Pienso que Cali va jalonando deudas que sin duda va a dejar en aprietos a una próxima Administración, pensaría que aquí en el Concejo se debe debatir sobre el monto”, concluyó Patiño.

En ese sentido, se espera que en las próximas semanas sea debatido el proyecto de acuerdo por los concejales, para que antes de que se acabe el año se conozca si se aprueba o no.



Alcaldía de Cali

Empréstito

concejo de cali